



## Gana la alianza Va por México en los principales municipios de Durango

SAÚL MALDONADO  
Y ROBERTO GARDUÑO  
CORRESPONSAL Y ENVIADO  
DURANGO, DGO.

Con 95.4 por ciento de las casillas computadas en el Instituto Estatal de Participación Ciudadana (IEPC), de los 39 ayuntamientos disputados en el estado, Morena y sus aliados gobernarán 20, y los restantes 19 quedarán en manos de la coalición Va por México (PRI-PAN-PRD) y de Movimiento Ciudadano (MC).

La reminiscencia de la jornada del domingo dejó la protesta de mujeres y hombres que, en la sede de Morena, rompieron piñatas con las fotografías de Mario Delgado, Ignacio Mier y Otniel García, reclamando la reestructuración del partido. Además, en Gómez Palacio hubo protestas en las oficinas de la alcaldía, donde se prevé que regrese Marina Vitela, tras haber solicitado licencia para contender.

Entre los municipios de mayor importancia para Morena y sus aliados están Canatlán, Cuencamé, Nuevo Ideal y Vicente Guerrero, los dos últimos bastiones panistas desde hace años.

Sin embargo, los municipios que gobernará Morena y sus aliados representan alrededor de 20 por ciento del total de la población del

estado. La mayoría de los municipios que gobernará esta coalición representan entre 1 y 2 por ciento de la población total cada uno y varios de ellos no llegan ni siquiera al uno por ciento de la población.

Otros 18 municipios serán gobernados por los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, entre ellos los tres más grandes y con mayor población: Durango, Gómez Palacio y Lerdo. Los tres juntos tienen 65 por ciento de los habitantes de la entidad.

Le siguen los cuatro municipios que sumados representan 10 por ciento de la población (Pueblo Nuevo, Santiago Papasquiaro, Guadalupe Victoria y Mezquital). Es decir, gobernarán a 80 por ciento de los habitantes de la entidad.

MC, que jugó solo en estas elecciones, gobernará un municipio, el de San Pedro del Gallo, el más pequeño poblacionalmente hablando y que tiene una lista nominal de mil 434 electores. Desde ahora, tras esa evidente derrota electoral, a esa fuerza política se le cuestiona en Durango si mantendrá la postura de ir solo a los futuros comicios, lo cual significaría un golpe a un eventual frente opositor que confronte a Morena en 2023 y la presidencial de 2024.

La composición en el mapa polí-

tico cambió, debido a que Morena sólo gobernaba dos municipios y el PT uno, y ahora gobernarán 20, aunque perdieron su principal bastión, Gómez Palacio, el segundo municipio con mayor población y de mayor importancia en el estado.

Además, la derrota de Morena, festinada por la coalición opositora, dio pie a sucesos de reclamo postelectoral contra los dirigentes de ese partido, y en contra de la candidata Marina Vitela.

En la capital del estado, personas que dijeron ser militantes morenistas acudieron a las oficinas de la casa de campaña de Vitela —ubicada en una colonia de clase media—, donde irrumpieron con actitudes violentas. Arrancaron la publicidad (donde se observaba a Vitela y Mario Delgado, frente a un mitin), y tras colgar de un lazo las piñatas con las fotografías del mismo Delgado, Ignacio Mier y Otniel García, formaron una hoguera con los despojos de esos monigotes.

En Gómez Palacio aún se preguntan si Vitela regresará a concluir su mandato como alcaldesa. El ambiente que privó ayer en el edificio del ayuntamiento no fue halagüeño, pues decenas de manifestantes exigieron que no se reincorporara. "¡Fuera, fuera, fuera!", reclamaron, y hasta un mariachi interpretó *Las Golondrinas*.